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開會辭  

 

 主席歡迎委員會成員及各政府部門代表出席第 七屆觀塘區議會 (下

稱「區議會」 )屬下社區參與及文化康樂委員會 (下稱「本委員會」 )第一次

會議。  

 

 

I .  康樂及文化事務署 20 23 /2 4 年度在觀塘區舉辦的文化藝術活動匯報  

 (觀塘區議會社區參與及文化康樂委員會文件第 1 /2 024 號 )  

 

2 .  康樂及文化事務署 (下稱「康文署」 )代表介紹文件。  

 

3 .   委員提出意見及查詢如下：  

 

3 . 1  委員詢問康文署今年舉辦活動 時會否以抽籤形式與地 區團體

進行配對。  

 

3 . 2  委員關注康文署活動的觀眾人數，並建議該署在文件列明場地

可容納的人數，以便委員了解該署有否善用場地。  

 

3 . 3  委員查詢康文署現時有否與分區委員會合作舉辦活動，並建議

該署進一步與分區委員會合作。  

 

3 . 4  委員認為「十八有藝」社區演藝計劃中的《敦煌 x 觀塘—舊城

新區的古今對話》活動饒富創意，希望康文署向委員介紹計劃

詳情，尤其是與學校合辦的活動內容。  

 

4 .   康文署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

4 . 1  關於以抽籤形式配對地區團體 ，署方感謝地區團體過往的支

持，並歡迎它們繼續為署方提供場地支援及協助活動的宣傳。

署方會儘量因應場地配對相應的活動。  

 

4 . 2  關於與分區委員會合作，署方表示去年與分區委員會合作舉辦
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不同活動，成效理想，並希望分區委員會繼續為署方提供場地

支援。  

 

4 . 3  關於活動的觀眾人數，署方表示活動的參與人數會視乎活動性

質而有所不同。署方會考慮於文件中提供場地可容納的人數和

節目的收費詳情，供委員參考。  

 

4 . 4  關於「十八有藝—社區演藝計劃」，署方表示「十八有藝」是康

文署為各區度身訂造的演藝計劃。至於《敦煌 x 觀塘—舊城新

區的古今對話》，署方邀請了不同藝術團體、音樂家及樂手合

作，為觀塘區學生提供古樂訓練。有關活動設有教育專場，為

學生提供學習古樂及演出的機會。另外亦設公眾場次，讓市民

可接觸古樂。  

 

5 .   委員提出跟進意見及查詢如下：  

 

5 . 1  委員查詢康文署宣傳活動的方法及渠道。  

 

5 . 2  委員建議康文署除加強與分區委員會的合作外，亦可請關愛隊

協助向公眾派發活動門票及加強活動宣傳。  

 

5 . 3  委員查詢學校可如何申請成為康文署的合作夥伴。  

 

5 . 4  委員查詢藝術團體可如何申請與康文署合作，以及該署有何遴

選準則。  

 

5 . 5  委員建議康文署考慮舉辦更多共融活動，讓殘疾人士有機會參

與其中。  

 

6 .   康文署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

6 . 1  關於活動宣傳方面，署方現時主要透過網上平台宣傳活動，包

括康文署及負責籌辦活動的藝團的網站、 Faceb oo k、 In s t ag r am

等。署方表示樂意加強與區議員、地區團體、分區委員會、地

區撲滅罪行委員會及地區防火委員會合作，從而提升宣傳活動

的成效。  

 

6 . 2  關於下年度的節目計劃，署方正加緊準備有關文件，並計劃於

下次會議向委員簡介康文署來年的節目計劃。  
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6 . 3  關於活動的目標參與人數，署方表示會在日後的文件提供有關

數字，並會檢討公眾對各活動的反應。  

 

6 . 4  關於舉辦更多共融活動，署方會向負責策劃節目的同事反映有

關意見，期望來年可安排有關活動。  

 

6 . 5  關於活動參與人數的查詢，署方解釋活動參與人數受不同因素

影響，包括場地安排。署方期望來年的活動安排會有所改善。  

 

6 . 6  關於遴選合作藝術團體的準則，署方表示樂意與能長期及穩定

提供場地並能聯繫當區居民的團體合作。  

 

7 .  委員備悉文件。  

 

 

I I .  康樂及文化事務署於 20 2 3 年 8 月至 11 月份在觀塘區內舉辦的康樂

體育活動的匯報  

 (觀塘區議會社區參與及文化康樂委員會文件第 2 /2 024 號 )  

 

8 .  康文署代表介紹文件。  

 

9 .  委員提出意見及查詢如下：  

 

9 . 1  委員認為長者活動的參與人數較多，亦欣悉活動可殘疾人士參

與活動，並查詢是否每次都有不同殘疾人士參與或主要是固定

的一群殘疾人士參與活動。  

 

9 . 2  委員認為青年活動的報名人數並不理想，希望康文署檢討活動

的趣味性等不同因素，從而作出改善。  

 

9 . 3  委員指出文件顯示為殘疾人士舉辦的活動有所減少，查詢康文

署如何決定活動安排。  

 

9 . 4  委員查詢康文署有沒有計劃發展新興運動，並建議該署增加適

合傷健人士的新興運動，例如地壺球。  

 

9 . 5  委員建議康文署在文件中提供各項活動的報名人數，供委員參

考。  
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9 . 6  委員查詢康文署有否考慮推廣智力運動，例如橋牌、圍棋及象

棋等。  

 

9 . 7  委員查詢康文署有否計劃增設適合殘疾兒童的活動。  

 

9 . 8  委員指「社區園圃計劃」受市民歡迎，查詢為何文件顯示有關

活動的數目有所減少，以及康文署如何得出預算參與人數。  

 

9 . 9  委員查詢康文署有否計劃為少數族裔人士舉辦活動。  

 

9 . 10  委員查詢康文署可否在文件中列明活動地點，並應避免活動地

點分布不均的情況。  

 

1 0 .  康文署代表綜合回應委員意見及查詢如下：  

 

1 0 .1  關於文件中各項活動的數據，署方表示當中大部分活動為持續

性舉行的活動，橫跨不同月份，因此文件中所見活動數目的減

少並不代表活動班數有所刪減。此外，署方解釋文件中的預算

參加人數代表活動名額，而署方會於活動完成後統計實際參加

人數，並載列於下次文件中供委員參閱。  

 

1 0 .2  關於新興運動，署方表示因應去年施政報告，署方已於本年度

推廣數項新興運動，包括三人籃球、滑板、運動攀登和霹靂舞，

由於新興運動日新月異，署方會循序漸進引入不同新興運動。  

 

1 0 .3  關於棋類活動，署方指現時有舉辦圍棋班，惟報名人數不多，

故暫時全年只舉辦數次。  

 

1 0 .4  關於為兒童而設的活動，署方表示有關活動一般集中在暑假或

年終舉辦。署方在制定活動時會考慮多方面的因素，並因應季

節及各項體育活動的性質，全年安排不同的活動。  

 

1 0 .5  關於以少數族裔為對象的活動，署方指出康文署舉辦的康樂體

育活動旨在推廣普及體育，歡迎任何人士參加。她續指有些少

數族裔團體亦會租借該署的場地舉辦活動，如曲棍球場等。  

 

1 0 .6  關於適合殘疾人士的活動，署方表示 每年都 會 與相關團體合

作，為不同殘疾人士舉辦合適的活動。  



 6 

 

1 1 .  委員提出跟進意見及查詢如下：  

 

1 1 .1  委員建議康文署改善文件的格式，以便委員比較預算和實際的

活動數目和參加人數。  

 

1 1 .2  委員詢問康文署可否在文件中提供舉辦活動的地點。  

 

1 1 .3  委員建議康文署考慮於暑假期間為兒童舉辦參觀活動，例如參

觀可樂廠、益力多廠、國泰城等。  

 

1 1 .4  委員建議康文署於文件中列明舉辦「社區園圃計劃」的地點，

以便委員宣傳有關活動。  

 

1 2 .  康文署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

1 2 .1  關於文件格式，署方表示樂意作出改善，並會儘量清楚列明有

關數字。  

 

1 2 .2  關於舉辦活動的地點，署方表示康文署在區內每年舉行近千多

個活動，分布於署方轄下的各個場地舉辦，包括九個體育館、

三個游泳池及逾百個公園和遊樂場所。如委員欲了解特定場地

的活動資料，歡迎於會後向署方查詢。  

 

1 2 .3  關於在暑假為兒童舉辦參觀活動，由於委員提及的參觀地點涉

及私人或商業機構，署方需檢視有關建議的可行性。  

 

1 2 .4  關於「社區園圃計劃」，署方指有關計劃的園圃位於康文署的康

樂場地內進行，每期歷時約三個月。參加者會獲分配小園圃，

並在導師指導下種植。署方將於會後向委員提供觀塘區 三個

「社區園圃計劃」地點的資料。  

 

1 3 .  委員提出跟進意見及查詢如下：  

 

1 3 .1  委員建議康文署增設桌上遊戲等共融活動，讓年青人和長者可

一同參與。  

 

1 3 .2  委員查詢文件中的活動可否經「康體通」應用程式報名。  
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1 4 .  康文署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

1 4 .1  關於桌上遊戲活動，署方表示康文署的康樂事務部主要負責體

育活動，而桌上遊戲種類眾多，署方一般會與相關總會負責。

署方備悉委員的意見，並會向總部反映。  

 

1 4 .2  署方表示所有活動的詳細資料均已上載至康文署網站和「康體

通 S M ARTP LAY」應用程式，市民亦可經上述途徑報名及付款。 

 

1 5 .  委員備悉文件。  

 

 

I I I .  康樂及文化事務署觀塘區公共圖書館舉辦的推廣活動匯報  

 (觀塘區議會社區參與及文化康樂委員會文件第 3 /2 024 號 )  

 

1 6 .  康文署代表介紹文件。  

 

1 7 .  委員提出意見及查詢如下：  

 

1 7 .1  委員表示文件顯示 9 月至 11 月期間，有三個圖書館於每月分

別舉行了四次讀書會，惟每月參與人數只有十多人，查詢是否

因宣傳不足所致。  

 

1 7 .2  委員指閱讀計劃的對象多為高小兒童，並指出有關計劃未必適

合青少年，因此建議康文署以其他方式增加青少年對閱讀的興

趣。  

 

1 7 .3  委員指順利邨公共圖書館的規模較小，惟委員留意到該館在 10

月所舉辦的藝術或其他展覽錄得頗高參加人次，欲了解活動詳

情。  

 

1 7 .4  委員查詢書籍展覽的成效。  

 

1 7 .5  委員查詢什麼種類的書籍較受青少年歡迎。  

 

1 7 .6  委員留意到兒童故事時間活動以粵語及英語進行，查詢有否以

其他語言進行。  

 

1 7 .7  委員查詢兒童故事時間的書籍主題會否配合政府未來的政策，
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例如圖書館會否因應即將推行 的都市固體廢物收費 計劃推廣

環保相關的書籍。  

 

1 7 .8  委員認為讀書會、參觀圖書館及讀者教育活動的參加人次未如

理想，查詢讀書會介紹的書籍類型。  

 

1 7 .9  委員建議康文署增加宣傳圖書館活動的渠道，以在區內推廣有

關活動並鼓勵更多居民參與。  

 

 

1 8 .  康文署代表回應委員意見及查詢如下：  

 

1 8 .1  關於讀書會活動，署方回覆康文署每年均會透過區內學校，邀

請學生參加分區圖書館所舉辦的讀書會。活動形式是在一年的

其中一個月為參加者舉辦四次實體讀書會，其後則繼續在網上

進行討論。文件中的舉辦次數及參加人次代表毎月網上討論活

動的次數及會員總數。  

 

1 8 .2  關於兒童及青少年閱讀計劃，署方表示計劃是讓學生在康文署

派發的紀錄冊紀錄閱讀進程，署方會在年終結算，並向參加者

發出獎狀，以茲鼓勵。署方亦會於圖書館展示學生撰寫的讀書

報告或讀後感。另外，署方不時舉辦徵文比賽、寫作工作坊等

推廣活動，鼓勵年青人參與，並藉此推廣閱讀及文化創作。  

 

1 8 .3  關於兒童故事時間，署方表示有關活動的主要對象為幼稚園至

低小程度學生，由導師為小朋友講故事，並帶領他們進行角色

扮演及手工製作等活動。兒童故事時間一般以廣東話進行，以

英語進行的故事時間則屬全港性推廣活動，透過教育局配對以

英語為母語的教師負責擔任導師。  

 

1 8 .4  由於觀塘區於 9 月至 11 月合共舉行了 11 項不同的展覽活動，

署方會在會後向委員補充有關順利邨公共圖書館於 10 月舉辦

的巡迴展覽詳情。  

 

1 8 .5  關於書籍展覽，署方表示圖書館館長每月均會訂立主題，並將

相關的精選書籍放在館內人流較多的地方展示，以引起讀者的

閱讀興趣。有關書籍借出數量已於地區設施及工程委員會第一

次會議上報告。  
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1 8 .6  關於書籍展覽的主題會否配合政府未來政策，署方表示在訂立

主題時將適時作出配合，例如奧運期間會展示與奧運相關的書

籍。署方感謝委員建議展示以環保為主題的書籍展覽以提高市

民的減廢意識，並會考慮於三至四月展示相關書籍。  

 

1 8 .7  署方一直致力鼓勵兒童從小養成閱讀習慣，觀塘區圖書館的讀

者主要為小朋友，當中秀茂坪、順利邨及鯉魚門三所小型圖書

館超過七成的外借書籍均屬兒童圖書。關於青少年喜歡閱讀的

書籍種類，署方表示圖書館網站載列年度 最受歡迎書籍 的排

行，例如金庸武俠小說及旅遊書籍等，此類書籍均受青少年組

別歡迎。  

 

1 8 .8  關於宣傳圖書館活動的渠道，署方除了於圖書館內張貼活動宣

傳海報，並會分發單張予區內的學校及非牟利機構，同時亦會

透過秘書處以電郵及 W h ats A pp 分發予各委員。署方日後會考

慮分發宣傳單張予分區委員會及關愛隊，以進一步加強宣傳。  

 

1 9 .  委員認為舉辦具吸引力的活動有助吸引不同年齡層的讀者，建議康

文署於圖書館舉辦電腦工作坊，教授參加者如何使用現時流行的電腦應用

程式，如 C h at GPT 及人工智慧繪圖等。  

 

2 0 .  康文署代表感謝並備悉委員的建議，亦表示會考慮舉辦有關活動。  

 

 

2 1 .  委員備悉文件。  

 

 

I V .  其他事項  

 

2 2 .  觀塘民政事務助理專員 (1 )表示行政長官在 1 月 9 日宣布，為帶動地

區經濟，各區會於本月至 5 月期間舉辦一連串以「日夜都繽紛」為主題的

活動，以展現地區特色，弘揚傳統文化，以及帶動節日氣氛。除了早前提

及會舉辦的「龍騰觀塘新春夜市」外，觀塘民政事務處 (下稱「民政處」 )

計劃於今年 2 月 23 日至 25 日，即農曆正月十四 (元宵節 )至正月十六，一

連三日在觀塘的人流旺點舉行元宵嘉年華，增添新春元宵節的氣氛，並以

多元化的表演、傳統特色項目及嶄新元素，為市民提供假日活動，帶動人

流和地區消費。民政處建議邀請區議會擔任元宵嘉年華的合辦單位，並請

委員考慮和提供意見。  
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2 3 .  委員表示全力支持有關活動，並建議屆時委員可扮演歷史人物，以

增添節日氣氛。另有委員向民政處查詢活動的初步選址。  

 

2 4 .  觀塘民政事務助理專員 ( 1 )表示活動地點未有最終定案，但透露將選

擇鄰近觀塘港鐵站的人流旺盛位置。  

 

2 5 .  委員備悉有關事項。  

 

 

V .  下次會議日期  

 

2 6 .  下次會議定於 20 24 年 3 月 14 日 (星期四 )下午 2 時 30 分舉行。  

 

2 7 .  議事完畢，會議於下午 3 時 5 2 分結束。  

 

 

本會議紀錄於 20 24 年 3 月 14 日獲得通過。  

 

 

觀塘區議會秘書處  

2 0 24 年 3 月  


